

Redacción y administración
Calle de Andino, núm. 21.
Teléfono núm. 154
No se devuelven los originales aunque
no se inserten

Precios de suscripción:
Cartagena 2 pts al mes
Provincias 3 trimestre
Extranjero 8
EJEMPLAR 10 CTS

Núm. 214

Núm. 214

EDITOR: J. ROLANDO GUZ CANOVAS

Cartagena 15 de Febrero 1932

¿Y el Comité del Partido radical?

La frecuencia con que este Comité se reúne y las muchas veces, que en su seno ha sido tratada, la cuestión política que afectando al partido, planteaba la actitud del señor García Vaso, me permite, hoy que la cuestión se ha agudizado, dar una opinión personal, con la cual, creo interpretar fielmente, el estado espiritual del partido y de su comité local, ambos todavía profundamente *ortodoxos*.

Este Partido y este Comité que lo representa, militan en una organización absolutamente democrática. Y esta esencia democrática, jamás será olvidada por nosotros. La accidentalidad y el oportunismo políticos, podrán llevarnos más deprisa o más despacio; pero el camino nunca ha de variar y en su consecuencia, con toda nuestra modestia, pero con absoluta sensación de nuestras responsabilidades, al pacto en tres personas no autorizadas previamente, no le concedemos valor ni contenido.

Entendemos que a don José García Vaso, jefe de un núcleo político adicto a su persona, le es dado contemplar toda clase de relaciones políticas. En cualquier momento, asume toda la responsabilidad y toda la representación del mismo; pero en este partido radical, del que en Cartagena somos modesta representación, los trámites en las cuestiones importantes, son quizá más lentos, ganando en garantía para el estado llano del mismo, lo que en otros aspectos pudiera perderse. Hay una organización, que responde a unos reglamentos, a unos estatutos. Todo ello, ha sido elaborado en unas asambleas nacionales, provinciales, etc. y en esa obra de organización hasta el afiliado más insignificante del partido, ha puesto algo, ha puesto su voto aprobatorio. Esta obra es grande en espiritualidad, porque es la obra de todos... ¿por qué no respetarla señores?

Nosotros, convencidos de la potencia que encierran esas normas en el porvenir político de España, las respetamos y las haremos respetar en todo momento, sin que haya rescisio ni posibilidad alguna, que permita suponer, que la coacción

de arriba, haga variar nuestro camino. Coacción que además cae fuera de todo lo previsible, pues a es piritus democráticos como Rizo y don Alejandro Lerroux, no puede acudir nunca, la idea de la coacción política con grave trasgresión de todo lo estatuido, de todo lo pactado y en resumen de todo lo que constituye el espíritu del partido.

Reconozco en el señor García Vaso una experiencia extraordinaria, tal que no me atrevo a llegar con él al consejo, pero si debo decirle honrada y lealmente, que nosotros no le hemos obligado a tomar el camino que sigue desde hace unos meses. Para un hombre de su capacidad, tomar una actitud, no conveniente a los intereses republicanos de Cartagena, con el solo fundamento de unas conversaciones intrascendentes, con personal no responsable, no es justo, es poca base para tan larga controversia y más cuando desde Diciembre hasta nuestros días, este Comité con la frecuencia que usted recuerda, está publicando una nota que invita a ingresar en el partido a todas las personas, hoy sinceramente republicanas.

Pida de una vez en forma reglamentaria su ingreso en este partido y solo cuando este partido, a través de sus órganos responsables, le niegue la entrada o se le dificulte, tendrá justificación la actitud del señor García Vaso. Entretanto la perseveración y la contumacia solo servirán para hacer imposible la existencia en Cartagena de un partido radical capaz.

En cierta próxima ocasión, propugnó por la formación de grandes partidos republicanos, que hagan posible en España un régimen democrático. Creo sin embargo, que el procedimiento para la estructuración, no puede sernos indiferente; y el procedimiento, señor Vaso, de los pactos y las conversaciones con altas personalidades, no puede ser el más oportuno para edificar, para estructurar, nada que huela a liberalismo ni a democracia.

Zenón M. DUESO
Cartagena 15—11—932.

HE ANDADO MUCHOS CAMINOS.

He andado muchos caminos... he navegado en cien mares y he atracado en cien riberas. En todas partes he visto caravanas de tristezas, soberbios y melancólicos borrachos de sombra negra, y pedantones al paño que miran, callan y piensan que saben, porque no beben el vino de las tabernas. Mala gente que camina y va apastando la tierra... Y en todas partes he visto gentes que danzan o juegan

palmas de tierra. Llegan a un sitio, preguntan a dónde llegan. Cuando caminan, cabalgan a lomos de mula vieja, y no conocen la prisa ni aún en los días de fiesta. Donde hay vino, beben vino; donde no hay vino, agua fresca. Son buenas gentes que viven, laboran, pasan y sueñan, y en un día como tantos, descansan bajo la tierra.

Antonio MACHADO

PLUMA AL VIENTO

IMÁGENES

Aquel paisaje se ofrecía a la vista con extraña expresión. Erán, primero, terrenos incultos, áridos; sin la clara y jubilosa alegría del agua; luciendo sólo espinosos cardos. Erán, luego, unas colinas desnudas, grises, con extensas manchas blanquecinas como grandes calvas.

La estampa de aquel paisaje, que ca fuera capaz de entristecer y de primir. Y, sin embargo, allá lejos, abriéndose a los vientos fuertemente trazadas sobre el cielo azul, se veían las velas blancas de un molino.

de lejos. Y avanzaste turbada, un poco alegre y un poco ciega, por que no sabias si acudir a resguardarte el rostro contra el viento o a sujetar la falda que se te revolvió... ¡Allí, allí! —Y sonaba más alta tu voz. Más alta; pero como partida o rota bruscamente, porque de tus gritos yo advertía sólo el eco agudo de las tés.

¿Recuerdas? Agitando a la vez sus brazos múltiples, el viento, loco y fuerte, extendió tu risa desde las nubes del camino hasta las nubes de los cielos.

La humildísima corriente — caminando de claras transparencias — del arroyo, inundaba con sus voces — las moscas. Se juntaban en el pequeño espacio que cubría la boca del cadáver, y allí permanecían como adormecidas o embriagadas, durante todo el tiempo que estuvo el muerto en la casa.

Es posible que, en el oscuro cuadro del velatorio, las únicas figuras espontáneas pudieran ser aque llas moscas inmóviles y voraces...

CINCINATO

Un nota de don Angel Rizo

Tratando de orientar a la opinión con respecto a al campaña de prensa y actuaciones del señor García Vaso, por lo que concierne a la posición de dicho señor respecto al Partido Radical de Cartagena, don Angel Rizo ha facilitado la nota que a continuación publicamos.

Dice la nota: "Las cosas varían mucho según el modo de contarlas. Saben nuestros lectores que en Madrid se han visto y hablado los señores Vaso y Rizo. Unos minutos y en dos ocasiones en el mismo día 11 de febrero.

Por la tarde, en el Palace Hotel, fué llamado el señor Rizo, desde donde estaba el señor Vaso. Conversación: que si Domingo Ibáñez me dijo; que si esperaba a Salvador Ríos; que si "Cartagena Nueva" y las notas del Comité del Partido... historias, quiere decir, palabras... Una afirmación de Rizo: Preconcebido no se va contra nadie que acepte las bases del partido y no tenga tacitas.

Martínez Orozco, que estaba presente exclamó: Entonces la cosa está en que Vaso y sus amigos soliciten el ingreso en el Partido de Cartagena.

—Naturalmente, contestó Rizo.
—Pues si usted no lo hace—con

EL DISCURSO DE LERROUX Y LOS RADICALES DE CARTAGENA

El Comité local del Partido Radical ha tomado el acuerdo de organizar una expedición a Madrid, el domingo, día 21 del actual, al objeto de que los afiliados que lo deseen puedan asistir al acto, que en la plaza monumental tendrá lugar a las once de la mañana del citado día, y en el que el señor Lerroux pronunciará el discurso que con tanta ansia espera España entera.

El proyecto consiste en hacer el viaje en camiones, para mayor rapidez y comodidad, debidamente acomodados. Saldrá de Cartagena, para las dos de la tarde, emprendiendo el regreso de Madrid, el día 21 a las 5 de la tarde. De esta forma se llegará a Cartagena sobre la una de la noche del domingo para poder descansar, y poder

asistir el lunes a nuestras habituales ocupaciones.

Del precio del viaje de ida y vuelta, muy en breve se informará a nuestros correligionarios, aunque podemos asegurar será económico en lo posible.

Como es necesario saber con la mayor antelación posible el número de expedicionarios, para la mejor organización del viaje y petición de las localidades necesarias, se ruega a los afiliados al Partido que deseen ir a Madrid, se presenten en el Circulo Radical para suscribirse seguidamente en las lista abiertas al efecto.

Radicales: Todos a Madrid a tributar a nuestro querido jefe, señor Lerroux, el homenaje que se merece.

La Comisión organizadora

La humildísima corriente — caminando de claras transparencias — del arroyo, inundaba con sus voces — las moscas. Se juntaban en el pequeño espacio que cubría la boca del cadáver, y allí permanecían como adormecidas o embriagadas, durante todo el tiempo que estuvo el muerto en la casa.

Es posible que, en el oscuro cuadro del velatorio, las únicas figuras espontáneas pudieran ser aque llas moscas inmóviles y voraces...

CINCINATO

El discurso de Lamié Clairac

Madrid, 12 m.

En el teatro de la Comedia ha dado su conferencia el diputado católico Lamié Clairac, como contestación al discurso pronunciado por el Ministro de Justicia, señor Albornoz, sobre la expulsión de los jesuitas.

Asistieron muchas señoras.

Afirmó que el discurso del señor Albornoz estuvo lleno de inexactitudes y contradicciones.

Negó que exista el derecho de expulsión de la Compañía de Jesús, afirmando que es una medida anticonstitucional.

Dijo que si hubiera emitido su informe el Tribunal de garantías, no se habría llevado a cabo la expulsión.

Impugnó la incautación de los bienes.

Fue aplaudido, siendo obsequiado con un banquete, al que asistieron los diputados de la minoría católica.

DE TOROS

Oficialmente ha empezado a anunciarse la gran corrida de toros que se ha de celebrar en esta plaza, el domingo, 28 de febrero actual.

Como aliciente de esta corrida, hay que mencionar que don Graciliano Pérez Tabernero hace su debut como ganadero en esta corrida y es de esperar que se seleccione seis hermosos toros para que los diestros puedan lucirse, especialmente Victoriano de la Serna, que después de su alternativa en la plaza de toros de Madrid, es el primer rudo que como matador de toros pisa este joven maestro, donde la gente que "chaneja" de asuntos taurómicos, espera su presentación en Cartagena para, consagrado como una figura más en la línea taurina.

Manojito y Josecito Bienvenida, y Victoriano de la Serna, con seis elegidos toros de don Graciliano Pérez Tabernero, constituyen una garantía para un cartel de postín, y, como quiera que los precios son sumamente baratos, será un éxito para que veamos nuestro coso rebosante de público.

Los encargos de localidades pueden hacerlos los aficionados al señor Casañ en su establecimiento, y los señores abonados tendrán reservadas las suyas hasta el día 20.

ULPIANO

El señor López Ferrer

Madrid, 12 m.

Desde el sábado se encuentra en Madrid el señor López Ferrer, negándose a recibir a los periodistas.

La imagen de la Purísima

Valencia, 12 m.

La imagen de la Purísima de la Catedral apareció derribada con la cabeza rota, habiéndole robado 35 sortijas, 5 pulseras y un collar valiosísimo.

Se prepara una protesta

Bilbao, 12 m.

Se rumorea que se prepara el paro y cierre general para un día determinado como protesta del aumento en las contribuciones.

Confrencia teosófica en el Ateneo

El día 11 de los corrientes a las 8 de su noche, tuvo lugar una notable conferencia teosófica, en los lujosos salones de nuestro Ateneo, cedidos galantemente por su celta Junta de Gobierno.

La conferencia estuvo a cargo de don Luis García Lorenzana, distinguido Ingeniero y Secretario general de la Sociedad Teosófica Española, quien se ofreció a sus hermanos de la Rama Besant, y al referido Centro Cultural Ateneo, para celebrar dicho acto público, desarrollando tan magistralmente sus teorías filosóficas metafísicas tan sugestivas como originales.

Don Antonio Sala, querido amigo nuestro, hizo la presentación del conferenciante obligado como teosofo iniciado.

El señor Sala, expuso concisamente al distinguido auditorio que llenaba sus dos amplísimos salones, los tres puntos fundamentales de la Teosofía, y su lema que dice: "No hay religión más elevada que la Verdad."

Concedida la palabra al señor Lorenzana, comenzó su notable pero ración con fácil palabra, con ideas magistrales y profundos conceptos de su maravillosa metafísica, que si bien en algunos pasajes nos parecían claros y sencillos, en otros no podíamos seguirle por lo obstruso y lo profundo; tal fué su tema, tan notable como trascendente.

En algunos momentos, en que estas ideas espirituales nos embargaban, nos parecía viajar con el conferenciante, a través de fabulosas y pretéritas razas y subrazas, desparecidas en la noche inmensa de los tiempos.

Nos habló del actual momento social de Occidente; de sus hondas crisis y problemas complejos; de la falta de verdadera fraternidad entre los hombres; de los desaciertos y lamentables fracasos, aun de los hombres de mayor fama pacifista; nos habló del egoísmo y de la codicia desmedida de los poderosos de la Tierra; de los millones de hermanos familiares que claman por todos los pueblos del mundo; de todo, de todo esto nos habló, entre otras cosas muy interesantes, dentro de su marco, rebosando todo ello, pura

Teosofía, que a su vez, es ciencia, religión y filosofía.

Después de historiar largo rato, una serie de acontecimientos insospechados para los no iniciados en Teosofía, que demostraron sus estudios conocimientos del tema que desarrolló, terminó con un sentido canto a la paz y a la fraternidad entre los hombres, y nos recomendó a todos ver un hermano menor en nuestro mayor enemigo, que lo es, por su falta de comprensión y codicia desmedida, causa primordial de todos los males que padece la humanidad.

Seguidamente nos habló el Presidente del Ateneo, nuestro ilustre y querido amigo Dr. don Casimiro Bonmati, desarrollando una breve y bella plática, encomiando al conferenciante, y tocando de pasada algunos extremos oportunos, y otros relativos a la notable conferencia, que tan gratos recuerdos nos dejó, impresionando nuestro espíritu tan maravillosamente.

Tanto el señor Lorenzana, como el señor Bonmati, fueron premiados con nutridos aplausos por el cuídoso auditorio que llenaba los salones, en donde notamos la asistencia de algunas señoras y señoritas.

Acto seguido habló don Antonio Sala, que presidia, y en breves palabras manifestó, que los teosófos observan la regla de no encomiar a sus afines en ningún sentido, por que solo por la fruta se conoce el árbol, como dijo el Divino Maestro, que si el volviera se avergonzaria de tanto fraude como se ha operado en sus Santas doctrinas.

Nos dijo que en sus reglas y planes de conducta, observaban los teosófos la máxima tolerancia, caridad y renuncia, y pensar, hablar y obrar lo mejor que se pueda.

Y después de dar las gracias en nombre de los teosófos, a la Junta de Gobierno del Ateneo por su amable cortesía al ofrecerles sus salones, da las gracias también al numeroso y culto auditorio que dió tanto brillo a este acto cultural, que tanto nos honra a todos, dió por terminado el acto, siendo aplaudido.

DHARMA